

Bericht über das Seefest der Gemeinde Twist am 14. und 15. Juni 2025

Am Wochenende des 14. und 15. Juni 2025 feierte die Gemeinde Twist mit dem ersten Seefest rund um den neugestalteten Schulsee im Gemeindezentrum eine gelungene Premiere. Bei bestem Wetter zog die Veranstaltung zahlreiche Besucherinnen und Besucher an und bot ein vielfältiges Programm für alle Altersgruppen. Unterstützt wurde das Fest im Rahmen des KULTOURSommers von der Sparkasse Emsland und dem Landkreis Emsland.

Samstag, 14. Juni 2025 – Eröffnung und Abendprogramm

Der Auftakt des Seefestes erfolgte am Samstagabend ab 19:00 Uhr mit einer kurzen Ansprache durch Bürgermeisterin Petra Lübbers. Im Anschluss sorgte die Band „Frapee“ aus Haren auf der Sparkasse Emsland-Bühne am Heimathaus für ausgelassene Stimmung und musikalische Unterhaltung bis 22:30 Uhr

Ein besonderes Highlight war die Wasser-Licht-Musikshow „Flames of Water“, die mit etwas Verzögerung aufgrund der guten Witterung ab 22:45 Uhr stattfand. Schwimmende Lichtinstallationen, Musik und Wasserelemente verbanden sich zu einer stimmungsvollen Inszenierung, die große Begeisterung auslöste. Der gesamte Uferbereich – von der Oberschule bis zur Bäckerei Hoyng sowie entlang des Schwarzen Weges – war von Zuschauern gesäumt. Auch die Vorplätze des Erdöl-Erdgas-Museums und des Heimathauses füllten sich mit Gästen. Das Team der Wassershow schätzte die Besucherzahl auf etwa 3.000 Personen. Um 23:30 Uhr endete ein erfolgreicher erster Veranstaltungstag.

Sonntag, 15. Juni 2025 – Familientag und offene Türen

Am Sonntag ging das Seefest ab 10:00 Uhr in die zweite Runde. Bereits ab 8:00 Uhr begannen rund 50 teilnehmende Gruppen – darunter Vereine, Schulen, Gewerbetreibende, private Anbieter und Schausteller – mit dem Aufbau ihrer Stände. Das Seeumfeld verwandelte sich in eine lebendige Festmeile mit Verkaufsständen, Mitmachaktionen, Infoständen, Ausstellungen und Vorführungen. Die musikalische Begleitung übernahmen die Blaskapelle und der Musikverein Twist.

Eine kulinarische Insel zwischen Volksbank und Dienstleistungszentrum lud mit Essens- und Getränkeständen zum Verweilen ein. Das Angebot verteilte sich zudem rund um den gesamten See. Das Erdöl-Erdgas-Museum war an diesem Tag kostenfrei geöffnet und konnte über 500 Besucher begrüßen.

Ein Anziehungspunkt für Technikbegeisterte war die „Blaulichtmeile“ auf dem Schwarzen Weg sowie eine Oldtimer-Ausstellung des Heimatvereins sowie des Oldtimer-Treckerclubs Schöninghsdorf.

Die Sparkasse Emsland-Bühne bot auch am Sonntag durchgehend ein buntes Unterhaltungsprogramm mit Musik-, Tanzeinlagen und Vorführungen. Parallel fand im Rathaus, dem DLZ, dem Hallenbad und bei der Sparkasse Emsland ein „Tag der offenen Tür“ statt. Ein liebevoll gestaltetes Kinderprogramm wurde vom Familienzentrum und mehreren örtlichen Kitas betreut und sorgte für viel Spaß bei den jüngsten Besucherinnen und Besuchern.

Der Sonntag war aus Sicht der Verwaltung gut besucht. Eine Besucherzahl lässt sich aufgrund des weitläufigen Veranstaltungsgeländes aber nicht schätzen.

Die Kosten für das erste Seefest betragen insgesamt ca. 18.300 €. Es konnten 3.500 € Zuschüsse eingeworben werden.

Fazit

Das erste Seefest der Gemeinde Twist war aus Sicht der Verwaltung ein voller Erfolg. Bei bestem Wetter, vielseitigem Programm und großem Besucherandrang wurde die neugestaltete Umgebung des Schulsees eindrucksvoll belebt. Die positive Resonanz aus der Bevölkerung sowie das große Engagement der teilnehmenden Akteure sprechen für Wiederholung dieser Veranstaltung in den kommenden Jahren. In welcher Form dies stattfinden kann, ist noch zu beraten und zu entscheiden.